

Presupuesto 2025: Cámara aprueba en general el proyecto entre tensiones y críticas

DIPUTADOS. *Insulza advirtió pocos ministros presentes.*

Se espera que mañana sea despachado el proyecto de Ley de Presupuesto 2025 desde la Cámara de Diputados, aunque el Legislativo anunció una posible extensión del plazo hasta el jueves. La discusión está centrada en la actual denuncia de falta de recursos para Salud y Defensa, junto al rechazo de aumento de personal en Deporte y programas de Medio Ambiente. También la partida de Educación ha sido foco de tensiones.

Sin embargo, ayer en la tarde, con 155 votos a favor, 16 en contra y una abstención, la Cámara aprobó en general el proyecto, que tiene hasta el 29 de este mes para despacharse.

La ministra vocera, Camila Vallejo, tildó como "una semana clave" estos días. "Queremos valorar los acuerdos que se han estado alcanzando, a propósito de las proyecciones económicas (de un menor crecimiento, dado el Imacec de 0% y el IPC de 1%),

recortes y ajustes que era necesario hacer, lo cual ha habilitado varias de sus aprobaciones. Sin embargo, también vamos a estar trabajando por reponer algunos recursos en áreas sociales clave, como salud, educación, cultura, agricultura, etcétera".

El ministro de Hacienda, Mario Marcel, reconoció este fin de semana que "el presupuesto de salud es probablemente lo más desafiante que hay en todo el presupuesto nacional", y,

ayer, el senador y médico Juan Luis Castro (PS) destacó en radio Cooperativa que "la última reasignación, de hace un mes atrás, fue de \$10.000 millones. Para que la suma de todos los hospitales de Chile pueda funcionar mínimamente, se requieren \$330.000 millones al mes".

El debate, a su vez, tiene los focos en Defensa, debido a que el general comandante en jefe del Ejército, Javier Iturriaga, declaró que "sólo hay financiamiento para el 23% de los soldados necesarios". Ayer, el senador José Mi-

guel Insulza (PS) afirmó en Emol que "es casi como decir que el país está en la indefensión. Yo lo encuentro muy grave".

El también exministro destacó que "salvo el ministro Montes,

y el de Educación, la ministra de Salud, que también estuvo un rato, los otros ministros no van a nada. Y la ministra de Defensa (Maya Fernández) no estaba en la discusión del Presupuesto".